
 
 

Declaración de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, desde los Emiratos Árabes Unidos 

 

Dubai, 30 de julio de 2024 

 

Muy buenas tardes a todas y a todos los presentes, muy buenos días a 

nuestro querido Chile, a 22 horas en avión de acá, ya estamos partiendo 

de vuelta a la patria. 

 

Estamos terminando una productiva y muy provechosa visita oficial a 

Emiratos Árabes Unidos, que es la primera visita oficial que realiza un 

presidente chileno y que, en un futuro muy cercano, traerá beneficios a 

los habitantes de nuestro país. Llevamos buenas noticias en materia 

comercial, de inversiones, de colaboración y con la mirada puesta en el 

futuro, precisamente aquí desde el Museo del Futuro en Dubai. 

 

En estos días nos hemos reunido con las principales autoridades del 

país, con el Presidente de Emiratos Árabes Unidos, con el 

Vicepresidente y Primer Ministro así como con ministras y ministros de 

Estado, lo que nos permite dar cuenta que tenemos importantes 

oportunidades para acrecentar, de manera muy significativa, nuestro 

intercambio comercial y aprender de las experiencias recíprocas de 

transformación productiva y de modelo de desarrollo que han vivido 

nuestros países, además de la lucha contra la crisis climática que a 

ambos nos afecta.  

 

Es por ello que en esta visita hemos trabajado intensamente para 

afianzar la relación y generar importantes acuerdos comerciales y de 

inversión. Pero como ustedes pueden ver, no hemos venido solos, 

además de la delegación del Poder Ejecutivo, con el ministro de 

Relaciones Exteriores, la ministra de Ciencia, la ministra de Obras 

Públicas, el ministro de Economía y la subsecretaria de Relaciones 

Económicas Internacionales, nos ha acompañado una nutrida 



 
 

delegación compuesta por cuatro senadores y senadoras del amplio 

espectro político en Chile, también científicos, científicas, profesores, 

empresarios, dirigentes sindicales y pymes que han también compartido 

experiencias con sus padres en este lugar y, sin lugar a dudas, después 

podrán contar más en detalle lo que llevan a Chile. 

 

Hemos firmado, en lo sustantivo, el Acuerdo Integral de Asociación 

Económica (CEPA, por sus siglas en inglés), que representa un hito al 

ser el primer acuerdo comercial de Chile con un país del Medio Oriente 

y del Golfo, en particular, que es una muestra del compromiso de ambos 

países con el desarrollo económico sostenible, la cooperación bilateral, 

la integración de la mujer a las fuerzas de trabajo, en particular el mundo 

tecnológico, otras materias. 

 

Esto es particularmente importante porque Emiratos Árabes Unidos es 

un hub para toda la región del Medio Oriente, incluido parte del 

Subcontinente Indio, incluido el noreste de África. Por lo tanto, creemos 

que se abre una tremenda oportunidad para Chile y que esta visita la 

consolida. 

 

¿Por qué decimos que muy pronto esto se va a traducir en beneficios 

para los chilenos y chilenas? Porque este acuerdo garantiza un acceso 

preferencial al mercado de los Emiratos Árabes Unidos para el 97% de 

nuestros bienes exportables, lo que es una oportunidad sustancial para 

nuestra canasta de exportación, particularmente en el sector 

alimentario, en el sector minero, en el sector de las energías y en el 

sector de servicios. 

 

Esto que quizás podría sonar lejano, quiero decirles que significa más 

crecimiento, más empleo, más desarrollo económico y la consolidación, 

no la consolidación sino la continuidad de una política de Estado en 

materia de relaciones exteriores. 

 



 
 

Este acuerdo también se enfoca en sectores estratégicos como las 

energías verdes, la mitigación del cambio climático, la infraestructura 

comercial, incorporando elementos innovadores como un capítulo sobre 

empoderamiento económico de las mujeres y las cadenas globales de 

valor, alineándose con las tendencias modernas de la política comercial 

internacional y con la nueva generación de tratados que hemos firmado 

como Chile, por ejemplo, la actualización del Acuerdo de Asociación con 

la Unión Europea que ratificamos a fines del año pasado. 

 

Además, el CEPA proporciona acceso integral a servicios incluidos los 

digitales y la contratación pública, incluyendo también un capítulo sobre 

cooperación económica que aborda áreas claves como la competencia, 

el trabajo, la sostenibilidad ambiental y, también, el intercambio de 

experiencia tecnológica. Aquí, en Emiratos Árabes Unidos, hay un 

Ministerio de Inteligencia Artificial, el primero del mundo y nuestra 

ministra de Ciencia, Tecnología y Conocimiento ha podido también 

aprender de la experiencia que tienen acá, donde se realiza una gran 

inversión en ciencia y tecnología y donde parte importante de su 

producción tiene que ver con empresas mid y high tech. 

 

Paralelamente hemos afianzado acuerdos en distintas áreas que son 

cruciales para el desarrollo de nuestro país. Firmamos un Memorándum 

de Entendimiento entre la Cámara de Comercio e Industria de Dubai y 

ProChile, además de acuerdos en materia de seguridad alimentaria 

hídrica, sobre cooperación en defensa, en el área de tecnologías de la 

información y las comunicaciones, en inversiones y para la cooperación 

entre Chile y la Agencia Espacial de los Emiratos Árabes Unidos, junto 

a otros que están en proceso de negociación. 

 

Chile, como una vez más queda en evidencia, es un país abierto al 

mundo, es un país serio, es un país respetado transversalmente y acá 

nos han acogido de manera muy generosa, de manera muy respetuosa, 

lo que da cuenta de la buena reputación internacional de nuestro país. 

 



 
 

En esta misma línea nos reunimos con inversionistas y empresarios en 

Abu Dabi y en Dubai, donde visitamos la Cámara de Comercio e 

Industria, una cámara que tiene asociadas a más de 230 mil empresas 

en Dubai. En ambas instancias pudimos confirmar que existe una 

convergencia de intereses para propiciar inversiones en energías 

verdes, en la industria alimentaria y, además, complementa las 

inversiones ya existentes en Chile que tiene los Emiratos Árabes Unidos 

en el sector de la fruta, en el sector del transporte, la logística y, también, 

del retail. 

 

Además, este martes visitamos el Centro de Operaciones de Dubai 

Ports World DP y el puerto artificial de Jebel Ali, que constituye el más 

grande y concurrido de Oriente Medio y el noveno más activo del 

mundo. La zona franca de Jebel Ali representa la zona aduanera más 

grande de esta región, albergando a más de 10 mil empresas y aquí 

pudimos conocer las instalaciones y las operaciones de este gigante 

portuario, que además tiene operaciones en el puerto de San Antonio y 

en el puerto de Lirquén en nuestro país, y donde además estuvimos 

conversando las condiciones para aumentar y expandir la inversión en 

ambos puertos. 

 

Antes de terminar esta declaración, quiero referirme a lo ocurrido en las 

últimas horas en Venezuela, a partir del anuncio de la expulsión de 

nuestra misión diplomática. Una decisión que, a juicio de mi Gobierno, 

demuestra una grave y profunda intolerancia a la diferencia, a la legítima 

crítica que son elementos esenciales en una democracia. Creo que 

demuestra, además, tristemente un desprecio por los cientos de miles 

de venezolanos que actualmente viven en Chile. 

 

Como país no hemos hecho otra cosa que sostener algo que ha sido de 

la esencia de la política exterior chilena desde el retorno a la 

democracia, que es un imperativo que los resultados de cualquier 

elección y, en particular, ésta en Venezuela, sean transparentes y 

verificados por veedores internacionales que no estén comprometidos 



 
 

con el gobierno de turno. Esto, en este caso, se cumple mediante la 

publicación integral de las actas de las mesas de votación. 

 

Para mí defender este principio es algo de la esencia de la política 

exterior chilena y, por lo tanto, toda la discusión de los adjetivos resulta 

irrelevante a la hora de hacer valer lo que Chile defiende como principio 

de su política exterior.  

 

Esta situación, por cierto, nos mantiene alerta, es mi deber como 

mandatario entregar certeza a los miles de chilenos que actualmente 

viven en Venezuela. Deben saber que les garantizaremos toda la ayuda, 

apoyo y asistencia que necesiten.  

 

Y, de la misma manera, al pueblo venezolano, sepan que hay una 

comunidad internacional atenta a lo que está ocurriendo en su país, 

haciendo presión para que la voluntad que ustedes han expresado en 

las urnas sea la que finalmente se respete, para lo cual seguiremos 

exigiendo que las elecciones sean transparentes y sean totalmente 

verificables y que, por lo tanto, el resultado, una vez aquellos preceptos 

se cumplan, sea aceptado por las partes involucradas. 

 

Una vez más, agradezco profundamente a la delegación que hoy nos 

acompaña, a los senadores Alfonso de Urresti, Carmen Gloria Aravena, 

Francisco Chahuán, Yasna Provoste; a los representantes de la 

sociedad civil; a mis ministros; al representante del Congreso del Futuro, 

Guido Girardi, que nos acompaña; a los profesores de Temuco y de 

Palena que nos han venido acompañando en esta gira; a los 

representantes empresariales; al divulgador científico Gabriel León; a 

gente vinculada a las desaladoras y a energías renovables. Creemos 

que hemos hecho un gran trabajo para los intereses de Chile.  

 

Agradezco, por cierto, a la prensa nacional que está cubriendo este viaje 

y que nos ha acompañado. 

 



 
 

Muchas gracias. 

 


